

BAB V

SIMPULAN DAN IMPLIKASI

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan diatas, maka dapat disimpulkan beberapa hal berikut:

1. Eksposur media tidak memiliki pengaruh terhadap pengungkapan CSR. Hasil tersebut disebabkan adanya kecenderungan insan media hanya mempublikasikan topik berita besar saja, selain itu perusahaan tampaknya lebih memilih untuk fokus dalam menyajikan pelaporan keuangan karena sifatnya yang lebih fundamental untuk memuaskan *stakeholder*.
2. Tipe industri memiliki pengaruh positif terhadap pengungkapan CSR. Hasil tersebut disebabkan adanya kesadaran oleh perusahaan *highprofile* pada dampak yang ditimbulkan dalam kegiatan operasionalnya, sehingga diperlukan pengungkapan yang lebih luas untuk membuktikan bahwa perusahaan dalam menjalankan operasionalnya memperhatikan *triple bottom line* yaitu *people*, *profit*, dan *planet*.

B. Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian ini, secara umum implikasinya adalah memberikan pemahaman tentang faktor-faktor yang mempengaruhi pengambilan keputusan dalam pengungkapan CSR, serta memberikan referensi untuk penelitian masa depan di bidang akuntansi. Tipe industri dapat digunakan oleh para

stakeholder untuk memperkirakan luas pengungkapan CSR, sebagai bentuk pengawasan terhadap perusahaan *highprofile* yang dinilai lebih berpotensi memberikan efek pada lingkungan. Pengungkapan CSR pada *sustainability report* merupakan hal yang penting karena mendukung keberlanjutan perusahaan dimasa depan.

C. Keterbatasan Penelitian

Keterbatasan penelitian ini ada pada pemilihan periode penelitian tahun 2020-2021 sedang terjadi musibah pandemi covid-19, terdapat kecenderungan dalam penyediaan berita yang ada pada portal berita *online* terfokus pada berita pandemi itu sendiri sehingga menutup perhatian pada berita-berita lain yang mungkin kurang terekspos. Selain itu, periode *sustainability report* yang digunakan untuk meneliti pengungkapan CSR pada penelitian ini adalah pada tahun 2021 dan 2022, dikarenakan adanya pembaharuan peraturan dalam GRI *standard* di tahun 2021 mengenai beberapa item pengungkapan, seperti tiga item pengungkapan yang dihapuskan yaitu GRI 307 *Environmental Compliance* 2016, GRI 412 *Human Right Assessment* 2016, dan GRI 419 *Socioeconomic Compliance* 2016 yang kini telah terintegrasi seluruhnya di setiap standard topik. Maka pada dua periode yang berbeda ini dalam penyesuaiannya terdapat unsur subjektivitas peneliti. Pada penelitian selanjutnya diharapkan dapat memilih periode yang lebih tepat dan lebih panjang agar hasil yang diperoleh menjadi lebih andal.